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L'intervista. Giovannini: niente tagli ai treni

«La Tav è essenziale per il Centro Sud
il dossier alle Camere sarà rivisto»
Marco EspositoAlta veiocità.

non è t~giona-~~ 
lfzzabile ed è
essenziale al

Centro-Sud». Il mini-
stro delle Infrastruttu-

re, Enrico Giovanni-
ni, chiarisce che la Re-
[azione al Parlamen-
to sul Pnrr sarà rivi-
sta. «Nessun taglio di
treni, la formulazio-
ne va precisata».

Apag.3

Q intervista Enrico Giovannini

«Tap cruciale a1 Centro-Sud
la Relazione verrà rivista»
►Il ministro: «Nessun taglio di treni, ›«Pronti a dare l'incarico per lo studio
la formulazione va precisata meglio» di fattibilità sul Ponte di Messina»

M
inistro Enrico Giovan-
inni, colli e possibile af-
fernaareehegli investi-
menti per l'Alta veloci-
tia.., addirittura «per lo-
ro n.itura», non posso-

no essere ripartiti su base ter-
ritoriale?

«La a f -ase in effetti può porta
re a un fraintendimento. Sul si-
to del ministero delle Infrastrut-
ture e della mobilità sostenibili
c~ spk gritocon chiartrzi Clic per
iilii gli liaVi."itltili°t3ti t('tt-1toS i-
fizz tl>ili., sono quelli assegnabi-
li in nar.xlo uilívcacc, a progetti
che ricadono su specifici temilo
ri regionali, come il caso dei por-
ne delle reti ferroviarie regiona-
li. In questo senso, l'Alta vel aci-

nc}n e rtgwn.,liz.z.ahile >.
Lei dice fraintendimento,

ma il testo della Relazione al
Parlamento sul Pnrr c chiaro
e si riferisce ai Mezzogiorno,
per il rispetto della quota 40"l;.
riservata per legge al Sud.

i I e assicuro che l'Alta veloci
tit, cxotaic altri investimenti che
ricadono in una particolare nata-
eroarea ( Nord. Ceno o e Sud), so-
no correttamente cons,idcrali
nei totali. iii particolare di quel-
lo relativo al Mezzogiorno in re-
lazione- ai progetti di alta veloci-
la <<apoli- Bari e Salerno-Reggio
tal;ahri;a,

Quindi sarà corretto l'erro-
renella Relazione?
«Non parlerei di errore. Cer-

to,ci si poteva spiegare meglio.
cosa che chi ha preparato il le-
pnrt certamente farla nelle sedi
appropriate-

Contando tolti gli investi-
menti assegnati al suo mini-
siero, qual e la quota del Sud?
,.1155."ó s❑ 6],4 miliardi. se Si

cïansideranosolo i nuovi investi-
menti, perché una parte dei pro-
getti inseriti nel Pulir era già e i-
stente. si arriva al 64;4. P. questo
non t' trotto di un alg, ultra o, una
di una chiara scelta in favore del
Mezzogiorno. Lo sct'ttiei.st:to
che avverto al Sud è stol ic:aaaacn-
te giustificato, ma urna cosa c
chiedere di vederci chiaro. co-
me nella vostra inchiesta. altro
e restare seeitiei 1:inche anni vol-
ta alle le cose sonocliitarite».

C'è anche scetticismo al
Nord sulla capacità dei Sud di
spendere, se si pensa alla pro-
posta del sindaco di Milano  Sa-
la di rastrellare per la sua cit-
tà isoldi non spesi...

alt Pnrr sta cambiando le re-
gole del gioco, per tutti. Con l
Piano ci scion scadenze tempo-
rali molto rigide e noi abbiamo
inserito soltanto progetti sealiz.

ztibili in quei termini e rià iden-
tificati. A monte delle scelte c'è

già una valuta/forte di fuattibilt
t'i, cosa rise nei tordi europei
"ordinari" normalmente non lì-
gli tea'-.
Questo vale anche per l'Alta

velocità Salerno-Reggio Cala"
hria. che è finanziata con il
Fondo complementare?

4:a re  laSalerno -aie -  è sta-
ta una scelta di (aiecsto governo.
Se l'avessimo inserita tutta nel
Porli saremmo stati dei folli per-
chíi t rnipossibile ultimarla nei
tempi previis i; prega aria, sono
inseriti solo i lotti realizzabili e
resi Ÿritihili entro il 2026, ma ci
sono quasi lU miliardi sul bilan-
cio dello Stato per proseguire
l'epura oltre tale date,,,.

Il progetto, per un costo
complessivo di 22 miliardi, è
stato da pili parti criticato co-
nte troppo caro.
-Anche quando si e realizza-

ta l'Alta velocitd al Centro-Nord
c'era chi p€art av a di opera faraao
nicia e di spreco, di risorse pub-

bliche. li invece ira cambiato la
vige aa milioni di persone. D'altra
parte, perché i cittadini del Sud
non dovrebbero avete le stesse
opportunita degli altri? Mi fac-
cia aggi ei clic rí sono molti
altri fondi per le ferrovie regio-
nali del Surf, predarla per connet-
terle ai nodi dell'Alta Velocità»,

L'investimento sull'Alta ve-

ioe:.itia ha senso anche senza il
Ponte di Messina?

«SL perché intanto porta que-
sto servizio ca sei milioni di per-
sone nel Sud. Quanto al Ponte
sullo Stretto è una questione stta-
ric;a d a tiffrnntare in modo o prag-
ntatico. Stïti t7lo per affidare l'in-
carico per lo studio di fattibilitii
tee nieo-econonalt';t>•,
Adii?
.;I..o saprà tra qualche gior-

no».
Su quale progetto: campata

nitica u tre cinm7ate9
-,Lo studio servirà proprio

per valutare te diverse soluzio-
ni, c imprca l'opzione --zero co-
me ci !la ciúe stP il Parlamento.
Il progetto esistente per la cam-
pata unica va in ogni critica ag-
giornato, sia per le nuove nor-
ma hve tecniche sia lreì l'ipo-
tesi di project tinancin:a non reg-
ge in t eiazione alli,' previsioni dá
tra Ifle"o,,

Al suo ministero è affidata
anche la Ricognizione per la
perequazione infrastruttura=
lc.Acheliuntosiete?
-Abitiamo ri spettato i tempie

consegnabii il tiia;,h'r,'7lavoro en-
tro il ,,t 1 novembre. Adesso si de=
Ve valutare come utilizzare i da-
ti raccolti, Per esempio, si può
utilizzare un parametro per po-
si clire °'fl3ico", e cioè quanti chi-
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10111C1FIcil biflah odi strade esi-

stono in cigni lei rimi-io, ()pinne

uno che tenga uomo dell'ai, ces-

sibilita, magari in isurata in tem

pi ne cessati per arrivare a iuta

stiwiotie ad Alta velociitii, come

ci suggerisce un lavoro della

Banca ia. nogni caso sana

importarne coordinare i diversi

interventi in campo: Pnrr, l'ce-

ij,r/iuunc thud cinipe} c 10

stesso Fondo di sviluppo e coe -

sione (Esci, temi sui quali ici

illesi scorsi ho incontrato tutti i

presidenti delle _Regioni e delle
Prcivinee,mionome"

Con quali idee?

tanto. fare un censimentn.

delle loro esigenze specifiche.

Poi ci sono opere, come le stra-

de, clie non sono eianSeiltile dal

Purr rria che in tolti ni casi -,tano
necessarie. 1.'nitenzione é quel-

la di anticipare hmilizzo di una

parte del tondi Fsc, cui si som-

meranno quelli per liti estimen-
ti nel nostro settore cli cimipe-

tenza definiti dalla legge di Bi-

inni M: si tratta di circa 10 mi-

liai di. una cifra molto importan-

te ruche se passata quasi inos-

servata sulla stampa,.

A quali opere ,si pensa con
l'Fsc,, per esempio nel Laziu e
in Campania'?

Al Lavi() ha indicato trii le al -

tre. il nodo ferroviario del Pigne-

to, la Campania il collegamento

dello (.:irconivesuviana tra Na-

poli e la stazione di alta velocWi

di Afragola. Poi ci rouio nuovi in-

vestimenti coerenti con it Pnrr:
ad esempio, bisogna identifica-
re le i ratti., dove sperunentare i
treni a Idrogeno. tenendo conto
che ci lince, soprattutto
nel 111ez7.ogi orno. che Tion sono

elettrificale e che potrebbero es

Sere COIlVertitu it idriigeno, sosti-

tuendo le locomotive a trazione

diesel. Sarehhe un bel thialtato

nel segno dell'efficienza energe

tica e d el l'innovazione

Marco Esposi to
e un,ceuzumg

SULLE LINEE NON
ELETTRIFICABILI
SOSTITUIREMO LE
LOCOMOTIVE DIESEL
CON QUELLE
A IDROGENO

II ministro
delle
Infrastruttu-
re e della
mobilità
sostenibili,
Enrico
Giovannini

IL PIANO PRESENTA
SCADENZE MOLTO
RIGIDE E NOI ABBIAMO
INSERITO SOLTANTO
PROGETTI REALIZZABIU
NEI TERMINI

F'°1 311 ft (kgrro 14PI

!!!!
Scuola. il rientro può slittare

•

W

a, cruciale al Centro-Sud
ti Re ktzione errà rivi,ta•

care I Etee rtim si dividu
1,1 nlo u ¡Aule :
NI i II 
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